

私たち民医連は、無差別・平等の医療と福祉の実現をめざす組織です

発行所 宮城県民主医療機関連合会  
仙台市青葉区木町通1-8-18  
〒980-0801 田村ビル5F  
TEL 022-265-2601  
FAX 022-263-8266  
e-mail:dai@miyagi-min.com  
発行人 坂田 匠  
1日・15日 月2回発行 1部50円

**原水爆禁止2021年世界大会**  
**人類と地球の未来へ**  
**核兵器のない世界を**  
8/2 国際会議  
8/6 世界大会[ヒロシマデー集会]  
8/9 世界大会[ナガサキデー集会]  
原水爆禁止世界大会実行委員会  
TEL:03-5842-6033

# みやぎ民医連

## 第9回 宮城県民医連 学運交

# オンライン形式で開催

## 記念講演・リレートーク 内容も充実



サテライト会場参加者(セミナールーム)

千葉茂樹実行委員長の記念講演は、「震災から10年、なつかしい未来へー宮城県民医連のこれから」と題して、東日本大震災の振り返りと



記念講演・残間由美子氏

「話を聞いて震災の記憶がよみがえりました。震災から、10年経ちましたが、「復興」はまだまだこれからであり、風化しないように振り返ったり考えたりしていくことが大切だと感じました。青年アンケートの結果は、普段青年へ民医連を語れ

る民医連の視点から学術的にも運動の面でも充実したものとなるよう期待します」と挨拶されました。さらに、県連震災復興支援会議の取り組みや災害公営住宅の現状などを、県連が実施した「災害公営住宅訪問調査」の概要をもとに詳しく述べられました。また、県連が2019年に行った青年アンケートについて、青年職員の現状を踏まえ、今後活動を進めることについて自身が関わっているピッチャリ(自転車平和リレー)の活動を紹介しながら話されました。

その後の、リレートークは7演題ありました。トーク①は、「全日本民医連歯科部『矯正歯科の保険診療拡大』を推進する提言プロジェクト」に関わって(古川民主病院歯科クリニック河内満彦歯科医師)。トーク②は「新型コロナウイルス感染症拡大による日常生活や心身の影響についてのアンケート結果から」(しばた共同クリニック星由美子さん)、トーク③は「コロナ禍の中でも安心して楽しい保育を！〜5歳児クラスの実践〜」(下馬みどり保育園・佐々木恵保育士)。

「話をはかりやすく、ワクチン接種を終えても感染予防対策は必要だと改めて思いました。コロナウイルスについて、ワクチンの接種も進んでいるが、日頃の感染対策が一番大切だと確認しました」と、感想がありました。

宮城県民医連第9回学運交(以下学運交)が6月20日、オンラインで開催されました。第一部は二つの記念講演とリレートーク7演題、第二部は分科会を2会場設置し18演題が発表されました。演題は全体で58の応募がありました。230ヶ所以上のアクセスがあり、3833名の参加がありました。

実行委員長の千葉茂樹医師の開会の挨拶では、コロナ禍で集団で学習することが難しくなっている中で初めてのWeb開催であること、東日本大震災から10年目となる節目の年であること、今回の学運交で学んだことを明日から日常活動に活かしてほしいと話されました。

宮沼弘明県連会長は、「コロナ禍で開催が危ぶまれたなか、9回目を迎えることができました。58演題にはSDHに関するものが多くみられる。疾病を生活と労働からとらえ

被災状況について、写真を紹介しながら講演されました。さらに、県連震災復興支援会議の取り組みや災害公営住宅の現状などを、県連が実施した「災害公営住宅訪問調査」の概要をもとに詳しく述べられました。また、県連が2019年に行った青年アンケートについて、青年職員の現状を踏まえ、今後活動を進めることについて自身が関わっているピッチャリ(自転車平和リレー)の活動を紹介しながら話されました。



記念講演・千葉茂樹医師

「話を聞いて震災の記憶がよみがえりました。震災から、10年経ちましたが、「復興」はまだまだこれからであり、風化しないように振り返ったり考えたりしていくことが大切だと感じました。青年アンケートの結果は、普段青年へ民医連を語れ



第二分科会座長藤原大医師



第一分科会座長菅野耀介医師

「顔が見えない、質問が難しい点は残念。ブレイクアウトルームを活用した参加者同士の交流の時間があれば、もっとよかった」といった今後の交流集会の開催への意見も寄せられました。

今回のWeb形式での開催については、「感染対策をしながら自宅や職場から参加できるのは良い。参加者の幅も広がる」と感じる。録画配信もあり、当日時間がとれないときでもあとで視聴できるのは大きなメリットです。「会場までの移動時間や費用なども削減できて良い。Web開催による学運交だったが、講演内容は中身の濃いすばらしい講演でした」といった意見が出された一方、「自宅ではWeb操作ができない。オンライン開催だと交流にはなりにくい」「顔が見えない、質問が難しい点は残念。ブレイクアウトルームを活用した参加者同士の交流の時間があれば、もっとよかった」といった今後の交流集会の開催への意見も寄せられました。



坂総合病院8階メイン会場

### 健康手帳

新型コロナウイルス感染症拡大による自粛等の制限で、緊張した生活が強いられ、イライラするのは私だけだろうか。▼少ない対話の内容も、コロナ感染者何人?」「ワクチン接種予約できた?」「いつになったらいいかな?」などかき減り、動くのも話すのも億劫になってきている。コロナ太りの為か。これではますます身体も心も鬱々になってしまいたい。▼今こそ気持ちをギアチェンジしよう。まずはおしゃれ。髪型を変え、洋服は明るい色の物を着る。ジーンズはやめてスカートに、ズック靴はパンプスに。マスクをして目も化粧をして、特に目のメイクは丁寧にする。目力で勝負!よし見映えはOK。それから新しい事にチャレンジをする。▼何をするかと悩んでいたら、犬の散歩中に近くの公園から素敵な音色が聞こえてきた。オカリナだ。高価なオカリナを買った。音符も多くないようだし、音痴の自分でもやれそう。簡単な童謡が吹けるよう頑張ってみることを決意。今年にはわからないが、忘年会でご披露できるように練習だ。▼それから外出制限が解除される日を楽しみに、旅行の計画を立て、ワクワクする気持ちを意識して作ろうと思う。秋の京都がいいかな...

2021年度 総代会

地域の医療・介護提供体制を維持し

最善を尽くす

松島医療生活協同組合専務 佐藤 良治

6月19日(土) 松島医療生活協同組合 第57回総代会が、パレス松洲にて開催され、昨年に引き続き新型コロナウイルス感染症の状況をふまえて書面による出席を中心とした総会運営で実施しました。実出席数は、総代22名、



挨拶する蒲生功理事長

理事出席18名、監事出席1名の計41名で行われ、書面議決書による参加総代120名です。総代会は、第1号議案から第5号議案まで、提案された議案を審議の結果、すべての議案が過半数の賛成により議決されました。

2020年度 活動の特徴

経営面は、コロナ禍の影響もあり、事業収益が前期比97.4%で、3332万円の赤字決算になりました。組合員活動面は、「健康チャレンジ」に取り組み、松島医療生協では、868名(大人の部700名、子供の部168名)で昨年より26名増えました。88歳以上の組合員に対し「お元気ですか!訪問」を実施し、組合員の世代引継ぎ、若い世代の利用を高める努力を重ねてきました。



採決する参加者

各事業所活動

生協の経営基盤が強化されました。各科は、10月から菅野輝介所長が就任し、外来全日予約制や電子カルテによる診療に取り組みました。歯科は、東北大学病院研修医1名受入、介護は、ディサービス業務とヘルパー業務を兼務介護職員の育成に努めてきました。

2021年の 活動方針

①新型コロナウイルス感染症対策の徹底により、患者・利用者、職員と事業所を守り、地域の医療・介護提供体制を維持するために最善を尽くします。②「できない!からこんなことできる!」へ創意工夫による対面での集いの場の継続とともに、集まらない場合でも

間相互の関係を支配する崇高な理想を深く自覚するのであつて、平和を愛する諸国民の公正と信義に信頼して、われらの安全と生存を保持しようと決意した。」と記されています。現在の憲法はGHQが主導しアメリカ人によって起草されたものですが、当時戦争を経験した人たちの決意や理想、希望が伝わってきましたし、この頃の「平和主義」の考えが、今も日本人の意識の中に根付いていることが分かります。主語が「われら」と「日本国民」であることにも感動してまいります。今

連載 129

私の好きな憲法は何条?

坂総合クリニック 診療サービス課 堀口 茜

好きな憲法は何条かと問われると、とても悩んでしまいます。恥ずかしながら、私が送る日常の中では憲法を意識することはまったくありません。好きも嫌いも考えたことがないというのが本音です。なので今回は、「私の生活に関わっている憲法はなにか」という視点で考えていきたいと思っています。

飛行訓練の様子をほろりと眺めたり、F-2の轟音にドキドキしたりしています。また、2020年は残念ながら開催されませんでした。松島基地航空祭にも毎度足を運んでいます。

考えてみれば、こんな風に何の疑いもなく飛行機(戦闘機)を見上げていられるのは、憲法のおかげなのかもしれない、と思います。頭のどこかで「日本は戦争を繰り返さない」と思っているからではないでしょうか。改めて憲法前文を読んでみると、「日本国民は、恒久の平和を念願し、人



共同組織活動交流集会 in 山梨

オンラインプレ集会在開催されます



2020年9月に予定されていた「第15回共同組織活動交流集会 in 山梨」が新型コロナウイルスの影響で1年延期され、今年も感染拡大の収束が見込めないため、さらに1年延期となりました。今年9月6日にオンラインでプレ集會を行うことが決定されました。テーマは「コロナ禍を乗り越え、平和・いのち・人権のつながりを強めるまちづくり」全国どこでも共同組織と民医連が力をあわせ「文化企画として「憲法ミュージカル」が行われます。月間が始まります。全国の取り組みを今後の活動に活かす機会にしましょう。



佐藤 宏美

①さとうひろみ②2021年③医学対④つくば市⑤名取市⑥登山・野球観戦・町中華巡り⑦楽しいことが大好きです。宜しくお願いします。

県連職員紹介

県連に佐藤宏美さんが、着任しましたので紹介します。次の質問に答えていただきました。①よみがな②人職年③担当④出身地⑤居住地⑥趣味・特技⑦県連職員に一言

声 12え

6月23日沖繩慰霊の日、沖繩戦のことを考え、平和の尊さを改めて感じ、祈りたい日です。その沖繩戦の犠牲者の遺骨を含む可能性のある土を米軍基地建設の埋め立てに使うなんて本当に許せません。

下馬みどり保育園 杉井知子

介護支援センター 鈴木久美子



【問題】上の絵と下の絵では7つのマチガイがあります!どこでしょう? (作・野上和彦)



クイズの解答は事業所名、氏名、職種を記し県連事務局に送ってください。メールは不可。Facebookは可。正解者に抽選で5人に図書カードを進呈いたします。余白に日頃考えている事などを書き添えて下さい。声の欄に掲載させていただきます。応募資格: 臨時・パート含む県連職員。締切8月20日。当日消印有効。発表9月1日号。6月1日号答え: シンリンヨク(森林浴) 応募総数15件。当選者: 杉井知子/下馬みどり保育園、丹野俊子/ケアステーションしおかせ、芳賀明子/南光台地域包括センター、阿部成美/つばき薬局多賀城店、上田克幸/県連事務局(敬称省略)